



■ *Fitch Ratings*, Gabino Cué, Alejandro Murat

OAXACA, Oax. (OEM-Infomex).- El sector privado de la entidad recibió con inquietud la noticia de que Fitch Rating Service bajó la calidad crediticia del Gobierno a “negativa”, de “estable”, lo que se explica -nos dicen- “por el pasivo circulante, muy elevado, y la liquidez limitada, lo que podría provocar la adquisición de endeudamiento de corto o largo plazo adicional, que presionaría los niveles de endeudamiento y sostenibilidad de la deuda. Además, dicha baja de calificación se basa en los déficits primarios y fiscales durante la mayoría de los años del período de análisis, así como en el uso recurrente de créditos de corto plazo para cubrir estos déficits”.

Por supuesto, el equipo de trabajo del gobernador electo, Alejandro Murat, ya está analizando dichos déficits en los que incurrió el Gobierno saliente de Gabino Cué. Y es que al 31 de diciembre de 2015, la deuda directa de largo plazo (DDL) bancaria y bursátil ascendió a 10 mil 947 millones de pesos, y en cuanto a su capacidad de endeudamiento, no se debe olvidar que el Estado puede aún recurrir a créditos de corto plazo para cubrir sus déficits, pero deberán liquidarse a más tardar tres meses antes de que concluya el período de Gobierno de la administración actual, esto es, en noviembre de 2016, conforme a la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y Municipios.

Al 30 de abril de 2016, la deuda directa de corto plazo ascendió a 905 millones de pesos (mil 825 millones al cierre de 2015). Y por lo que me aseguran, la administración del Gobierno de Gabino Cué no tiene planes de contratar deuda de corto plazo adicional. Oaxaca cuenta un saldo de 605.7 millones de pesos en cadenas productivas, al cierre de 2015. El pasivo circulante (PC) es muy alto y su nivel de caja limitado, a lo que Fitch dará seguimiento. Cabe señalar que durante los últimos años el PC se incrementó significativamente y la liquidez se ha deteriorado, lo que se refleja en la práctica recurrente de disposición de créditos de corto plazo. En 2010 la caja representó cerca del doble del PC, cuando este pasivo era de mil 506 millones de pesos. En 2015 el PC fue de 10 mil 930 millones.

Al cierre de 2015, la caja fue de tres mil 422 millones de pesos, y al 31 de marzo de 2016, el PC aumentó a 13 mil 146 millones y la caja se mantuvo en la misma proporción de este pasivo que en 2015.

En fin, las finanzas del Gobierno del Estado de Oaxaca, terminan mal y, lo peor, termina un Gobierno sin haber realizado grandes obras, ni de infraestructura, ni sociales. Por supuesto, el Gobierno que llega, esto es, el de Alejandro Murat, tiene todo por hacer.

